

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 86 (1993)
Heft: 2

Vorwort: Editorial
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Liebe Leserinnen und Leser der *Eclogae geologicae Helvetiae*

Es kommt selten vor, dass Sie an dieser Stelle in Ihrer Lieblingszeitschrift ein Editorial finden. Von Zeit zu Zeit ist es jedoch nützlich, wenn sich der Vorstand unserer Gesellschaft durch dieses Mittel an die Mitglieder wenden und seine Anliegen vorbringen kann. Es geht uns hierbei nicht um Betrachtungen wissenschaftlicher Natur; die Qualität der Beiträge in den *Eclogae* ist unbestritten. Vielmehr macht uns die abnehmende Mitgliederzahl Sorgen, und zu diesem Punkte möchten wir uns gerne äussern.

Wir alle werden mit Publikationen überschwemmt, und kaum jemand kann mit dieser Informationsflut noch Schritt halten. Gleichzeitig steigen die Preise vieler Periodika an, Institute erleben drastische Kürzungen ihrer Bibliothekskredite, und jede Abonnentin und jeder Abonnent ist mit der generellen Teuerung konfrontiert. Es ist deshalb verständlich, wenn man Abonnemente kündigt und/oder keine neuen Periodika abonniert. Es ist auch verständlich, dass man sich auf die Zeitschriften beschränkt, die dem eigenen Spezialgebiet gewidmet sind.

Die *Eclogae* sind nicht spezialisiert. Sie behandeln Themen von der Paläontologie bis zur Geophysik, wenn auch ein Akzent auf die Geologie der Schweiz und der umliegenden Staaten gesetzt wird. Die Stärke der *Eclogae* liegt gerade darin, dass dem Leser ein weites Spektrum erdwissenschaftlicher Forschung zugänglich gemacht wird. Spezialisierung ist notwendig und unentbehrlich für den Fortschritt in der Forschung; ebenso wichtig ist aber die allgemeine geologische Kultur, die von Zeitschriften wie den *Eclogae* weitergetragen wird.

Der Mitgliederbestand der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft ist von 1034 im September 1990 auf 1006 im September 1992 gesunken. Es sind jedoch die Mitglieder, die die Gesellschaft durch ihre Beiträge finanziell tragen. Die Subventionen der Schweizerischen Akademie der Naturwissenschaften machten 1992 nur etwa 12% des Gesamtbudgets aus. Ferner kündigt die Akademie Kürzungen dieser Subventionen an.

Wie Sie sehen, sind wir auf Ihre Hilfe angewiesen. Als Mitglied tragen Sie zum Wohlergehen unserer Gesellschaft bei und ermöglichen die Herausgabe der *Eclogae*, die Organisation von Symposien und Vortragsreihen an den Jahresversammlungen, sowie die Unterstützung junger Forscher zur Teilnahme an den EUG-Kongressen. Als Autorin und Autor von Publikationen in den *Eclogae* garantieren Sie ferner den hohen wissenschaftlichen Standard unserer Zeitschrift.

Wir erlauben uns, diesem Heft ein Anmeldeformular beizulegen und bitten Sie, bei Kolleginnen und Kollegen etwas Propaganda für die Schweizerische Geologische Gesellschaft zu machen.

Für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung danken wir Ihnen herzlich.

Der Vorstand

Chers lectrices et lecteurs des *Eclogae geologicae Helvetiae*

Il est rare que vous trouviez un éditorial à cet endroit dans votre journal préféré. Pourtant, il est utile de temps en temps que le comité de notre Société utilise ce moyen pour contacter les membres et leur communiquer ses préoccupations. Il ne s'agit pas de réflexions de nature scientifique; la qualité des publications dans les *Eclogae* n'est pas mise en question. C'est la diminution du nombre des membres qui nous fait soucier, et nous aimerions nous exprimer à ce sujet.

Nous sommes tous inondés par des publications, et peu parmi nous peuvent suivre cette avalanche d'information. En même temps, le prix de beaucoup de périodiques monte, les instituts subissent des coupures budgétaires importantes, et chaque abonné est confronté au renchérissement général. Il est donc compréhensible qu'on renonce à des abonnements, et/ou qu'on ne s'engage plus à s'abonner à une nouvelle revue. Il est également compréhensible qu'on se limite à des revues spécialisées qui couvrent son propre domaine de recherche.

Les *Eclogae* ne sont pas spécialisées. Elles traitent de sujets allant de la paléontologie à la géophysique, même si l'accent est mis sur la géologie de la Suisse et de ses pays limitrophes. C'est justement le point fort des *Eclogae* de donner au lecteur un accès à un large éventail de la recherche en Sciences de la Terre. La spécialisation est importante et indispensable pour l'avancement de la recherche, mais nous plaçons au même niveau la culture géologique générale qui est propagée par des périodiques tels que les *Eclogae*.

Le nombre des membres de la Société géologique suisse a baissé de 1034 en septembre 1990 à 1006 en septembre 1992. Ce sont pourtant les membres qui supportent financièrement la Société. En 1992, les subventions de l'Académie suisse des sciences naturelles ne représentaient que 12% environ du budget total. De plus, l'Académie nous annonce des coupures dans ces subventions.

Comme vous le voyez, nous avons besoin de votre aide. En étant membre, vous contribuez au bien-être de notre Société; vous rendez possible l'édition des *Eclogae*, l'organisation de symposia et de présentations aux réunions annuelles, ainsi que le soutien aux jeunes chercheurs pour la participation aux congrès de l'EUG. En tant qu'auteur de publications dans les *Eclogae*, vous garantisiez le niveau scientifique élevé de notre périodique.

Nous nous permettons de joindre un formulaire d'admission à ce cahier, en vous priant de faire de la publicité pour la Société géologique suisse auprès de vos collègues.

Nous vous remercions vivement de votre confiance et de votre soutien.

Le comité